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La secretaria de Planificación de la Municipalidad, Gabriela Muñiz Siccardi explicó las distintas 
obras de bacheo que se llevan adelante en la ciudad, durante las restricciones por 
la veda y la pandemia.

“NI BIEN PASE EL INVIERNO, RETOMAREMOS LA 
OBRA PÚBLICA CON EJE EN LA TRAMA VIAL”

NO DESCARTAN 
RETIRAR 
AL ACUSADO

Melella participó del anuncio de Nación para refinanciar la deuda de las provincias con el 
Fondo de Garantía Sustentable. “Esto representa un auxilio para las arcas 
provinciales en el marco de la pandemia”, dijo. PÁG.  8

EL BTF OTORGÓ PRÉSTAMOS POR MÁS 
DE $700 MILLONES DESDE MARZO
El 60% fueron para la cartera comercial y el 40% para el sector individuos. Ya son 
más de 500 las solicitudes de préstamo y ya fueron liquidados 127, 
por un total de $150 millones.

MÁS DE DOSCIENTAS 
LLAMADAS DIARIAS 

El rubro se encuentra parado desde hace seis meses y es la fuente de trabajo de 6 mil 
personas en la provincia. Si bien Nación anunció los protocolos para la temporada de 
verano, en Ushuaia aguardan la apertura de los vuelos internacionales.

El call center municipal de 
seguimiento Covid cuenta con 10 
líneas telefónicas que atienden de 
manera permanente. El municipio 
reconfiguró el personal para lograr 
el seguimiento 
epidemiológico.

Ante el rechazo al alojo del 
presunto violador, el juez de la 
causa no descartó que se pueda 
apelar a retirarlo de su nuevo 
domicilio, aunque negó que eso 
pase por su autoridad.

“ALBERTO FERNÁNDEZ NOS DEMUESTRA SU DECISIÓN 
DE GOBERNAR CON AUTÉNTICO FEDERALISMO”

MÁS DE 16 MIL FUEGUINOS 
DEPENDEN DE LA 

ACTIVIDAD TURÍSTICA

USHUAIA

DEUDAS DE LAS PROVINCIAS

PROGRAMA PROGRESO

CRISIS DE LA PANDEMIA

PÁG.  3
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USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ PROPUESTA PARA 
SUMAR BICISENDAS A LA TRAMA URBANA

“Nuestra ciudad debe pensarse 
todos los días y además es funda-
mental trabajar en conjunto con 

continuar trabajando en conjun-
to”.

La reunión fue propiciada por 
la Subsecretaría de Participación 
y Gestión Comunitaria municipal 
que articula con las organizacio-
nes de la ciudad. Su titular, Chris-
tian Hervias, contó que “estamos 
en forma permanente tejiendo los 
lazos entre nuestra comunidad 
y las políticas públicas que lleva 
adelante el intendente Walter Vuo-
to, por eso coordinamos con la Se-
cretaria de Hábitat. Quienes usan 
la bicicleta en la ciudad tienen 
aportes muy importantes para ha-
cer y esta gestión valora mucho 
eso”.

El movimiento #bicisenda-

senushuaia estuvo representado 
por Gabriel Manrique y acordaron 
continuar con las reuniones para 
fortalecer el trabajo mancomuna-
do entre los vecinos y el Munici-
pio. 

Henriques Sanches contó que 
“realizaron propuestas como la 
incorporación de ciclovías en 
nuevas tramas urbanas como 
también ir realizando algunas me-
didas para avanzar hacia una ciu-
dad sustentable. Porque también 
incorporan una mirada sobre los 
senderos, el medio ambiente”. Se 
abre de esta manera, una agenda 
con participación de diferentes 
áreas del Municipio para trabajar 
en conjunto con otras áreas.

nuestros vecinos y vecinas, esa es 
una premisa de la actual gestión. 
Fue un muy buen encuentro para 

La secretaria de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad de Ushuaia, Lorena Henriques Sanches, mantuvo un encuentro con el 
movimiento #bicisendasenushuaia, quienes acercaron propuestas para la incorporación de ciclovías en la trama urbana. 

EL INSTITUTO MUNICIPAL DE 
DEPORTES CONTINÚA CON 
LAS CLASES DE SKI, PATINAJE, 
KAYAK Y CAMINATAS

El Instituto Municipal de Deportes 
de Ushuaia (IMD) invita a los vecinos y 
vecinas a participar de las clases de ski, 
patinaje, caminatas diurnas y nocturnas 
y recientemente al taller de kayak. 

El presidente del IMD, Camilo Gó-
mez informó que “las actividades se lle-
van a cabo bajo las estrictas normas de 
seguridad, según lo establecido por el 
Comité Operativo de Emergencias”. 

Las propuestas tienen como objeti-
vo conocer las diferentes prácticas de la 
zona, como así también “fomentarlas y 
lograr una capacitación que respete el 
ambiente en el que vivimos y así, fortale-
cer el sentido de pertenencia y arraigo a 
nuestra ciudad para disfrutarla de mejor 
manera” observó.

Las clases de patín están pensadas 
para niños y niñas de entre 8 a 14 años 
en grupos reducidos de ocho integrantes. 
Además, continúan las actividades re-
creativas durante la mañana y la tarde en 
el Polo de Andorra y en la Pista Wellner. 

Continúan las caminatas diurnas los 
lunes, miércoles y viernes en el Sende-
ro de los Hacheros, Sendero de los Ho-
landeses y la Reserva Natural Alerkén; 
mientras que las caminatas nocturnas 
se realizan los martes y jueves en la mis-

USHUAIA

ma Reserva Natural. 
En esta semana se suma el taller de 

kayak para jóvenes mayores de 13 años 
y adultos. 

Las personas interesadas en ins-
cribirse a las distintas escuelas deben 
ingresar a la página del instituto en fa-
cebook: https://www.facebook.com/
Instituto-Municipal-de-Deportes-Us-
huaia-100334044949315/ adonde ade-
más, se encontrarán con diversas pro-
puestas para disfrutar en familia.

USHUAIA

EL INSTITUTO DE DEPORTES 
CONVOCA A LA “EXPO VIRTUAL 
VIDA SALUDABLE 2020”

 La Municipalidad de Ushuaia 
invita a los vecinos y vecinas de la 
ciudad, través del Instituto Muni-
cipal de Deportes,  a disfrutar de 
la primera ‘Expo Virtual Vida Salu-
dable 2020’, la cual tiene lugar de 
lunes a viernes a las 20 horas en el 
canal de YouTube del IMD.

 “Cada programa cuenta con la 
participación de tres instituciones, 
comercios o locales relacionados 
a la actividad física en nuestra ciu-
dad, como por ejemplo gimnasios, 
centros invernales, emprendimien-
tos dedicados a la venta de pro-
ductos de alimentos saludables, 
indumentaria y también ofrece la 
oportunidad de conocer técnicas 
de distintas actividades” contó La 
vicepresidenta del Instituto, profe-
sora Paula Noia. 

El proyecto audiovisual está con-
formado por 15 programas, que son 
subidos a la cuenta de youtube del  
Instituto Municipal de Deportes, a 
las 20 horas, de lunes a viernes. 

La funcionaria municipal contó 
que “la idea de esta propuesta nació 
durante el contexto de pandemia y  
permitió  que a través del IMD se 
pueda garantizar una herramienta 
que acerque a los vecinos y vecinas 
con la múltiples actividades comer-
ciales de nuestra ciudad, con la idea 
de que puedan conocer las muchas 
y diversas propuestas que facilitan 
tener una vida saludable”.
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MUÑIZ SICCARDI: “NI BIEN PASE EL INVIERNO, RETOMAREMOS 
LA OBRA PÚBLICA CON EJE EN LA TRAMA VIAL”

Las mismas se desarrollan en el 
marco de las restricciones para la 
obra pública por las condiciones 
del invierno y la suspensión de las 
obras en marzo de este año a raíz de 
la pandemia que obligó a adoptar 
medidas de aislamiento social, pre-
ventivo y obligatorio. 

“Lamentablemente debimos 
cambiar todo el plan de obras pú-
blicas, ya que la cuarentena nos en-
contró con las máquinas en la calle 
y tuvimos que posponer todas las 
actividades. 

Eso generó que se resiente el 
estado de algunas arterias de la 
ciudad, sobretodo la Av. Leandro 
N. Alem, que en pleno invierno es 
imposible solucionarlo. Por eso 
estamos trabajando fuertemente 
en el bacheo para mejorar la tran-
sitabilidad, hasta que podamos re-
tomar las obras, una vez pasada la 

La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi explicó las distintas obras de bacheo que 
se llevan adelante en la ciudad.

manentemente estamos evaluando 
el estado de las calles, pero haber 
parado las obras 2 meses antes, ge-
neró una situación compleja, que 
esperamos resolverla cuando poda-
mos retomar el plan de obras que 
estaban en ejecución”. 

“Además este año ha sido com-
plejo en términos presupuestarios 
porque debimos destinar los recur-
sos a la construcción del Polo Sani-
tario. 

Por eso, hemos estado perma-

temporada de veda” explicó Muñiz 
Siccardi. 

La secretaria explicó que “ per-

nentemente buscando financia-
miento para las obras previstas por 
la ciudad” amplió Muñiz Siccardi.

OBRAS PARA LA TEMPORADA 
2020-2021

En el marco del programa Ar-
gentina Hace 2 se consiguió finan-
ciamiento para algunas de las obras 
previstas para el plan 2020-2021, así 
como las obras que están previstas 
con ENOHSA para la próxima tem-
porada.

“Ya se está trabajando en el ar-
mado de los expedientes y en las 
obras proyectadas” informó la se-
cretaría, quien destacó en materia 
de infraestructura vial “las obras 
de asfalto en distintos puntos de la 
ciudad, la calle Los Ñires, desde La 
Estancia hasta el Hotel Los Ñires, 
la segunda etapa del Río Pipo, en la 
calle Bahía Margarita, para conectar 
desde Los Ñires hasta Río Encajona-
do, la segunda etapa de la entrada 
de Andorra (250 metros lineales con 
cordón cuneta y pluviales) y se con-
tinuará con las obras que estaban 
en ejecución, como la calle Cabo 
Grananiello del Barrio Brown o el 
Barrio Libertador y el nuevo plan 
de obras que se está terminando de 
definir en estos días” finalizó Muñiz 
Siccardi.

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD LANZÓ 
EL FASCÍCULO 2 DE LA 
REVISTA PARA EL CUIDADO 
DEL MEDIO AMBIENTE

La Municipalidad de Ushuaia 
lanzó el fascículo 2 de la revista 
coleccionable que publica desde 
la Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable que enca-
beza Damián de Marco. 

Desde el programa de Educa-
ción Ambiental “Ushuaia, de la 
Escuela a la Ciudad”, dedican la 
nueva publicación a la temática 
Sostenibilidad Ambiental y Resi-
duos Sólidos Urbanos.

“El número lanzamiento de la 
revista, el primer fascículo, corres-
pondió al tema compostaje y aho-
ra es el turno de todo lo vinculado 

a los residuos sólidos urbanos, su 
clasificación y la gestión ambiental 
que incluye las etapas de genera-
ción, valorización, almacenamien-
to temporal, recolección, trata-
miento y disposición final”, explicó 
De Marco.

El Secretario de Medio Am-
biente felicitó a todo el equipo de 
trabajo “que pudo lograr esta he-
rramienta que es muy importante 
para nuestro crecimiento como co-
munidad, para preservar nuestro 
medio ambiente y con la incorpo-
ración de nuevos hábitos de cuida-
do, en la que cada vecino y vecina 
tiene también la responsabilidad 
de ayudar desde casa”.

“La idea es poder llegar a la ma-
yor cantidad de vecinos y es una 
herramienta digital para jóvenes 
y personas adultas y es un apoyo 
muy importante a lo hora de se-
guir avanzando en lo que es edu-
cación ambiental en este contexto 
de pandemia en el que tuvimos 
que cambiar todas las formas para 
estar cerca de los vecinos”, dijo De 
Marco.

A la nueva publicación se puede 
acceder a través del Instagram de 
la Secretaría, ambiente muni_us-
huaia, o bien escribiendo a secre-
tariadeambienteushuaia@gmail.
com, donde también podrán so-
licitar el primer fascículo sobre 
compostaje, en caso de no haber 
accedido aún al mismo.
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DÍAZ: “EL INTENDENTE NOS PIDIÓ DESDE EL INICIO DE LA 
PANDEMIA TRABAJAR CON PRUDENCIA Y RESPONSABILIDAD”

El secretario de Gobierno, Gas-
tón Díaz, se refirió a las diversas 
acciones que el Municipio de Río 
Grande llevó a cabo desde el 20 de 
marzo, fecha que el Gobierno Na-
cional declaró la emergencia sa-
nitaria debido a la pandemia del 
COVID-19. Aseguró que, el tiempo 
que tardó en llegar el virus a la pro-
vincia, fue utilizado para reforzar 
el sistema sanitario municipal.

En este sentido, señaló que “el 
retraso de que el virus ingrese a 
la ciudad, nos permitió fortalecer 
el área de salud. Desde que se de-
claró la emergencia sanitaria -20 
de marzo- hasta el 18 de julio, se 
llevaron adelante muchísimas ac-
ciones. El intendente Martín Perez 
solicitó a todo su gabinete que las 
trabajemos en silencio y, por sobre 
todo, con mucha responsabilidad”.

El Secretario de Gobierno enu-
meró las principales medidas sa-
nitarias que el Municipio imple-
mentó en dos etapas. “Pudimos 
fortalecer nuestros Centros de 

Salud municipales; inauguramos 
el Anexo N° 1 del Mamá Margari-
ta; incorporamos profesionales de 
la salud - hoy son más de 200 los 
profesionales que trabajan en los 
Centros de Salud Municipal-; ad-

Destacó lo realizado por el Municipio de Río Grande en materia sanitaria y social desde el comienzo de la pandemia. Resaltó también el trabajo 
coordinado con el Gobierno de la Provincia.

quirimos cuatro respiradores que 
hemos puesto a disposición de la 

Provincia; 500 test serológicos, y el 
PCR que ahora va a formar parte 
del Laboratorio de Análisis Clíni-
cos y Biología Molecular”. 

Además, recordó que, en el me-
dio de la emergencia sanitaria, “di-
jimos que era necesario terminar 
una obra que habíamos iniciado, 
como la repavimentación de la ca-
lle Thorne, y lo hicimos porque sa-
bíamos que era la puerta de acce-
so y salida de las ambulancias del 
Hospital”.

“En su discurso inaugural, Mar-
tín Perez dijo que no importa a 
quien hayas votado ni la proceden-
cia política, sino que lo importante 
es que trabajemos juntos por Río 
Grande. En el momento sanitario 
más difícil de la historia de nuestra 
ciudad, se ha dejado de lado cual-
quier diferencia política, y estamos 
trabajando de cara a la gente”.

FERREYRA: “EL DESAFÍO ES 
CÓMO REESTRUCTURAMOS 
EL TURISMO”

El Jefe De Gabinete de la Municipa-
lidad de Ushuaia, David Ferreyra, habló 
sobre situación económica de la ciu-
dad, y dijo que “tenemos que empezar 
a mirar lo que va a pasar cuando esto 
termine, porque vamos a tener mucha 
gente sin trabajo”.

“Hoy podemos gestionar ante mi-
nisterios nacionales distintas acciones 
que puedan beneficiar a los vecinos de 
la ciudad”, señaló el funcionario, ha-
ciendo referencia a los últimos 4 años 
de la gestión de Mauricio Macri, duran-
te la cual “a la municipalidad no le entró 
un peso”, dijo Ferreyra por FM Masters.

“Desde lo social se nos ha sextupli-
cado la demanda social durante este 
tiempo. El desafío es con cómo rees-
tructuramos el turismo, del que viven 
16.000 habitantes de la ciudad. Va a ser 
difícil reconstruir y poner en actividad 
la ciudad”, advirtió.

USHUAIA

Y aseguró que “cuando está la 
gente de por medio, quedan de lado 
diferencias políticas y hay que buscar 
consensos para articular una nueva 
sociedad y que podamos ayudar a las 
familias que tienen que empezar nue-
vamente de cero”.

Y enumeró algunas de las medi-
das que se están llevando a cabo en 
prevención, como la elaboración de 
alcohol desinfectante, las cámaras 
térmicas, la donación de reactivos y la 
transformación del Polo Deportivo en 
un polo sanitario para fortalecer el sis-
tema de salud de la ciudad.

También se refirió a “algunas me-
didas económicas que han sido acota-
das, porque no tenemos la disponibili-
dad económica de la provincia con la 
Ley de Emergencia”, para lo cual pidió 
“que sea más dinámico y más práctico 
poder otorgar la ayuda”.

RIO GRANDE

MARTÍN PEREZ DESTACÓ LA 
FINALIZACIÓN DE TRABAJOS DE 
LA MONOBOYA “CRUZ DEL SUR”

Lo manifestó en sus redes ofi-
ciales, luego de que directivos de 
la empresa YPF le informaron la 
noticia. La monoboya terminal ma-
rítima “Cruz del Sur” se encuentra 
ubicada en la bahía San Sebastián.

El Intendente de Río Grande 
destacó que hayan finalizado los 
trabajos de reparación de la mono-
boya terminal marítima “Cruz del 
Sur”. Directivos de la empresa YPF 
se comunicaron con el Jefe Comu-
nal para manifestarle lo sucedido.

Al respecto, Perez expresó que 
esta noticia “es de enorme impor-
tancia para la zona norte de nuestra 
provincia”, ya que “es un punto cen-

tral de evacuación de la producción 
de crudo”.

Además, en términos de recur-
sos económicos, “implicará una 
recuperación significativa en la per-
cepción de regalías hidrocarburífe-
ras”, indicó.

Cabe destacar que el 90% de la 
producción de gas y el 100% de la de 
GLP de YPF se destina a consumo 
domiciliario de las familias de TDF.

Por último, el Intendente des-
tacó “el importante plan de trabajo 
que desplegó en la zona la empre-
sa YPF para su reparación, que de-
mandó un gasto operativo superior 
a los 14,5 millones de dólares”.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196
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EL PAMI Y LA MUNICIPALIDAD INICIARON LAS 
CAPACITACIONES A LOS CENTROS DE JUBILADOS

En la sala de situación de la In-
tendencia, el intendente Walter 
Vuoto encabezó junto a Yésica Ga-
ray, titular del PAMI y al Secretario 
Legal y Técnico municipal, Dr. Cé-
sar Molina Holguín el  lanzamiento 
del trabajo conjunto que alcanza-
rá a la totalidad de los centros que 
nuclean a adultos y adultas mayo-
res de Ushuaia, de Tolhuin y de Río 
Grande. 

 “Hoy se trató del lanzamiento 
del ciclo y sirvió para poner en tema 
a toda la provincia, porque si bien 
lo organizamos a través de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia y del CALC, 
Centro de Acción Legal Comunita-
ria, que es parte de la estructura de 
Ushuaia, estas capacitaciones y el 
fortalecimiento que perseguimos 
no es solamente para Ushuaia, sino 
también para Tolhuin y Río Gran-
de”, dijo Garay.

El secretario de Legal y Técnica, 
Dr. Molina Holguín, recordó que 
el  CALC tiene entre sus funciones 
la promoción de derechos “y surge 

La Municipalidad de Ushuaia en forma conjunta con PAMI Tierra del Fuego iniciaron las capacitaciones para todos los Centros de Jubilados de las tres 
ciudades de la provincia. 

cuentros via zoom para acompañar 
a nuestros adultos y adultas mayo-
res, buscando la promoción de nue-
vos canales que permitan generar 
estas nuevas herramientas”.

Este miércoles dio inicio el ciclo 
que será de dos encuentros semana-
les por el plazo de dos meses. “Hoy 

esta propuesta con PAMI, a partir de 
una definición del intendente Wal-
ter Vuoto de seguir acompañando a 
los centros de jubilados”.

A través de las capacitaciones 
“buscamos brindar herramientas 
para la gestión cotidiana y dinámica 
y se presentó esta propuesta de en-

comenzó y vamos a avanzar con los 
centros de jubilados, trabajando en 
esta primera etapa con cada centro 
en particular”, contó el funcionario 
que tiene a cargo el CALC.

La titular del PAMI, Garay, sos-
tuvo que “estamos fortaleciendo a 
los Centros de a poquito y quere-
mos que sean nuevamente parte del 
PAMI. Entendemos que los centros 
post pandemia tienen que fortale-
cerse y adaptarse, por eso queremos 
trabajar con ellos el rol de la comi-
sión y de cada uno de sus miem-
bros, los estatutos, dar más acceso 
para los afiliados, definir nuevos ro-
les para los asociados porque en las 
charlas surge muchas veces que la 
comisión está recargada de tareas. 
Y eso es porque la burocracia, los 
papeles, la presentación de docu-
mentación es desgastante. Por eso 
fortalecerlos, planificar para ade-
lante y hacer esto mientras siguen 
cuidándose en sus casas, con capa-
citaciones internas”, dijo la titular 
del PAMI Yésica Garay.
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CONCEJALES CONTINÚAN TRABAJANDO 
EN LAS REUNIONES DE COMISIÓN 

Durante el encuentro analiza-
ron, entre otros asuntos, el proyecto 
presentado por el concejal Lassalle 
que propone la creación del registro 
único de personas condenadas por 
delitos de violencia familiar y de gé-
nero, como así también los asuntos 
presentados por la concejal Mora 
que plantea la creación del fondo 
económico de emergencia munici-
pal para programas locales contra 
la violencia de género, y la creación 
del sistema de becas +25 destinado a 
mujeres estudiantes.

Este miércoles los concejales 
continuaron con el desarrollo de 
las respectivas  comisiones internas 
del Concejo Deliberante a través de 
la modalidad de videoconferencia, 
hasta tanto se produzcan modifica-
ciones en cuanto al aislamiento pre-
ventivo y obligatorio.

Del encuentro participaron los 
ediles Hugo Martínez, Walter Cam-
pos, Cintia Susñar, Javier Calisaya, 
Pablo Llancapani, Miriam Mora, 
Walter Abregú, y Diego Lassalle.

En este contexto los ediles trata-
ron en primer término a solicitud de 
la concejal Mora, el asunto 240/20, 

proyecto de ordenanza por el cual 
se propone crear el fondo económi-
co de emergencia municipal para 

Vía remota a través de la plataforma zoom, los ediles llevaron adelante la reunión de comisión que incluyó a todas las comisiones del Cuerpo. 

programas locales de lucha contra 
la violencia de género, el cual esta-
rá destinado a atender de inmediato 
situaciones socioeconómicas de las 
víctimas por violencia de género.

El Fondo tiene por objeto cu-
brir gastos de movilidad, alimentos, 
alojamiento, vestimenta, calzado, 
pañales, medicamentos, asistencia 
médica, traslados y todo otro gasto 
que se crea necesario a tal fin, y el 
monto designado a solventar el Fon-
do Económico Municipal para Vícti-
mas de Violencia de Género será de 
3.000 UF (unidades fiscales), siendo 
que el mismo puede ser solicitado 
por víctimas de violencia de género, 
Asociaciones y ONGs, Fundaciones 
y toda otra entidad, que lleven ade-
lante trabajos destinados al acom-
pañamiento de las víctimas.

Otro de los proyectos debatidos 
en la comisión fue el asunto 301/20, 
también propuesto por la concejal 
de Forja, el cual plantea la creación 
del sistema de becas +25 destinado 
a mujeres estudiantes mayores de 25 
años. 

En este sentido los beneficios 
otorgados serán asignados con el 
objeto de contribuir al inicio, con-
tinuidad y finalización de las ins-
tancias pedagógicas de las mujeres 
estudiantes mayores de 25 años, es-
tudiantes de nivel primario, secun-
dario o universitario y/o terciario, 
que por su situación socio-econó-
mica vean en riesgo el inicio, conti-
nuidad y/o finalización de sus estu-
dios académicos.

Asimismo, se propone designar 
a la Dirección General de Educa-
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ESTE MIéRCOLES LOS 
CONCEjALES CONTINUARON 
CON EL DESARROLLO DE LAS 
RESPECTIvAS  COMISIONES 

INTERNAS DEL CONCEjO 
DELIBERANTE A TRAvéS 

DE LA MODALIDAD DE 
vIDEOCONFERENCIA, 

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
02/2020, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE ROPA DE TRABAJO PARA LOS 
DEPARTAMENTOS DISTRIBUCIÓN, GENERACIÓN, TOLHUIN E INGENIERÍA DE LA 
DPE - PERÍODO SEPTIEMBRE 2020”, TRAMITADO BAJO EL EXPTE Nº 288/2020.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 5.242.800,00

FECHA DE APERTURA: 28 DE AGOSTO DE 2020 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 28 DE AGOSTO DE 2020 – 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE 
DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 – 
USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

EL MUNICIPIO REALIZA MÁS 
DE 200 LLAMADAS DIARIAS A 
TRAVÉS DEL CALL CENTER DE 
SEGUIMIENTO COVID

El programa tiene como finalidad 
hacer un seguimiento epidemiológico 
de manera telefónica a personas con 
positivo de COVID-19. Cuenta con 
10 líneas telefónicas que atienden de 
manera permanente. 

En el marco del Programa Munici-
pal de Cuidados COVID-19, el Muni-
cipio de Río Grande, a través de la Se-
cretaría de Salud, ha reconfigurado el 
personal y las instalaciones del Cen-
tro Médico “Mamá Margarita” para 
hacer el seguimiento epidemiológico 
de manera telefónica a personas con 
positivo de COVID-19. 

En este sentido, la Dra. Gabriela 
Rodríguez, Directora General del área 
de Atención Primaria y Salud Mental, 
indicó que “por decisión del inten-
dente Martín Perez, el Municipio está 
prestando colaboración con el área de 
epidemiología de la provincia”.  

Como parte de esas acciones, 
la médica explicó que “creamos en 
el Centro ‘Mamá Margarita’ un Call 
Center donde tenemos entre siete y 
diez líneas telefónicas funcionando 
permanentemente. Lo que hacemos 

RIO GRANDE

es contactar al paciente con COVID 
positivo, rastrear todos sus contac-
tos estrechos, y tratar de encontrar 
el nexo epidemiológico, es decir de 
dónde o por quién este paciente se 
contagió”. 

Asimismo, agregó que “desde el 
Call Center se realizan alrededor de 
200 llamadas por día. Si bien los po-
sitivos no llegan a ese número, si es 
muy importante la cantidad de con-
tactos estrechos que se rastrean y aís-
lan”, detalló. 

Rodríguez destacó que “quienes 
realizan este trabajo son profesiona-
les de la salud, que prestan servicio 
en el ‘Mamá Margarita’, como ki-
nesiólogos, fonoaudiólogos, psico-
pedagogos, entre otros, que tienen 
formación en Salud con lo cual tam-
bién ayudamos a evacuar muchas 
dudas que puedan tener los vecinos”. 

Finalmente, la profesional agregó 
que “esto forma parte de muchas co-
laboraciones que se prestan desde el 
Municipio, entre las que se encuentra 
el Centro de Cuidados para Pacientes 
Leves de COVID-19”, concluyó.

ción Popular, dependiente de la Se-
cretaría de Desarrollo Social como 
responsable del Sistema de becas 
“+25”, y destinar un monto de 400 
U.F (unidades fiscales) por benefi-
ciaria de manera mensual durante 
el ciclo lectivo (marzo-diciembre) 
cuya demostración será la entrega 
mensual del certificado de alumna 
regular.

Asimismo, la solicitud se realiza-
rá por mujeres estudiantes mayores 
a 25 años en la Dirección General 
de Educación Popular, dependiente 
de la Secretaría de Desarrollo Social 
con fechas establecidas por la Di-
rección General de Educación Po-
pular, dependiente de la Secretaría 
de Desarrollo Social.

También a proposición de la 
concejal Mora, analizaron el asun-
to 303/20, proyecto de ordenanza 
que expone la creación del siste-
ma de becas NAAM (mujer madre) 
destinado a madres estudiantes 
menores de 25 años, donde los be-
neficios otorgados serán asignados 
con el objeto de contribuir al ini-
cio, continuidad y finalización de 
las instancias pedagógicas de las 
madres estudiantes de nivel medio, 
universitario y/o terciario que por 
su situación socio-económica vean 
en riesgo el inicio, continuidad y/o 
finalización de sus estudios.

Del mismo modo, durante la re-
unión también se analizaron dos 
asuntos solicitados por el concejal 
Lassalle, siendo que uno de ellos tie-
ne que ver con la creación en el ám-
bito de la ciudad de Río Grande del 
registro único de personas conde-
nadas por delitos de violencia fami-
liar y de género, donde las funciones 
del mismo serán llevar el Registro 
de Violencia Familiar y de Género 
de las personas cuya inscripción se 
haya ordenado judicialmente, con-
signando lo siguiente: autos; juzga-
do que dispuso la condena; datos 
del victimario; naturaleza de los he-
chos; medidas adoptadas y sus re-
sultados; sanciones impuestas y ba-
jas ordenadas judicialmente, como 
así también articular con otras insti-
tuciones acciones tendientes a sen-
sibilizar y concientizar a la sociedad 
sobre violencia familiar y de género.

Además el proyecto establece 
que los inscriptos en el Registro no 

podrán ser candidatos a cargos elec-
tivos municipales, donde para la ofi-
cialización de las listas de candida-
tos, los postulantes deben presentar 
el certificado de no inscripción ex-
pedido por el Registro.

Tampoco podrán ser designados 
funcionarios municipales, ni en em-
presas del Estado, o acceder a habi-
litaciones, concesiones, licencias o 
carnés de cualquier tipo, permisos o 
cambios de titularidad, e ingresar al 
Estado Municipal de Rio Grande.

Finalmente trataron el asunto 
316/20,proyecto de ordenanza sobre 
‘Mecenazgo Cultural Río Grande’, el 
cual plantea la creación del Régi-
men de Participación Cultural en el 
ámbito de la ciudad de Rio Grande 
destinado a estimular e incentivar la 
participación privada para el finan-
ciamiento de proyectos culturales.

El mismo se aplicará a las per-
sonas físicas y jurídicas, con y sin 
fines de lucro, que financien pro-
yectos culturales y/o que presenten 
proyectos culturales, en la forma 
prevista en la presente, donde los 
proyectos culturales a ser incluidos 
en el presente Régimen deberán dar 
cumplimiento a la totalidad de los 
requisitos exigidos al efecto y estar 
relacionados con la creación, pro-
ducción, difusión, investigación y/o 
capacitación en diversas áreas del 
arte y la cultura ; así como también 
proyectos culturales de “inclusión 
social”, entendiendo por proyec-
tos culturales de “inclusión social” 
aquellos que tengan por objeto el 
desarrollo de actividades en po-
blaciones o espacios vulnerables o 
aquellos que favorezcan el acceso a 
la cultura y/o las artes en dichas po-
blaciones o espacios.    
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DEUDAS DE LAS PROVINCIAS

“EL GOBIERNO DE ALBERTO FERNÁNDEZ NOS DEMUESTRA 
SU DECISIÓN DE GOBERNAR CON AUTÉNTICO FEDERALISMO”

El Gobernador participó esta tar-
de de la video conferencia de la que 
participaron el resto de los Mandata-
rios provinciales del país y el Gobier-
no nacional, en el que se analizó la 
deuda que mantienen las provincias 
con el Fondo de Garantía de Susten-
tabilidad (FGS), cuyos vencimientos 
operan durante este mes.

El encuentro estuvo encabezado 
por el ministro del Interior, Eduardo 
Wado de Pedro junto a la titular del 
Anses, Fernanda Raverta, el presiden-
te de la Cámara de Diputados, Sergio 
Massa y el presidente del bloque de 
diputados del Frente de Todos, Máxi-
mo Kirchner.

El FGS fue creado en 2007, y está 
compuesto por activos financieros 
tales como títulos públicos, acciones 
de sociedades anónimas, plazos fi-
jos, obligaciones negociables, fondos 
comunes de inversión, fideicomisos 
financieros, cédulas hipotecarias, 
préstamos a provincias y a beneficia-
rios del SIPA.

En el encuentro el Gobierno na-
cional confirmó a los Jefes de Estado 
la decisión de refinanciar el pago del 
deuda, teniendo en cuenta las serias 
consecuencias negativas que está 
provocando la pandemia de corona-

virus en las cuentas de todos los dis-
tritos del país.

En tal sentido se anunció que el 
Gobierno nacional estará enviando 
un proyecto de ley al Congreso Na-
cional para que el Tesoro Nacional se 
haga cargo de la Reparación Históri-
ca de las jubilaciones que hasta ahora 
se financian con el Fondo de Garan-

tía de Sustentabilidad de la ANSeS. 
Las provincias deberán esperar 

unos 45 días para lograr la refinancia-
ción definitiva, mientras que Nación 
devolverá las retenciones de copar-
ticipación que realizó en estos días 
como garantía de los pagos.

El Gobernador Melella destacó 
la decisión tomada por el Gobier-

no nacional considerando que esto 
“representa un auxilio para las arcas 
provinciales en el marco de crisis 
que la pandemia nos está dejando”, 
pero también “una vez más el Go-
bierno de Alberto Fernández nos 
demuestra su decisión de gobernar 
con auténtico federalismo en la Ar-
gentina”.

EL BTF OTORGÓ PRÉSTAMOS POR MÁS DE 
700 MILLONES DE PESOS DESDE MARZO

PROGRAMA PROGRESO

El Banco de Tierra del Fuego rea-
lizó un balance de la colocación de 
préstamos desde el comienzo de la 
pandemia COVID 19. En este contex-
to, desde el mes de marzo, el Banco de 
la Provincia otorgó más de 710 millo-
nes de pesos, de los cuales el 60% fue-
ron para la cartera comercial y el 40% 
para el sector individuos. 

Para el sector de empresas, el Ban-
co continúa ofreciendo diversas líneas 
de crédito, algunas diseñadas por la 
entidad y otras derivadas del Progra-
ma de Recuperación Económica y So-
cial (PROGRESO) referidas a la Ley N° 
1312. Es así que, exclusivamente para 
el sector empresas, se otorgaron más 
de 400 millones de pesos, de los cua-
les casi 150 millones corresponden a 
liquidaciones efectuadas en el marco 
de las líneas PROGRESO y el resto a 
otras líneas de crédito exclusivas del 
BTF que ya existían o que fueron de-
sarrolladas desde el comienzo de la 

fortalecimiento de actividades produc-
tivas, asistencia de pago de haberes del 
sector privado, entre otras. 

Respecto a los sectores que bus-
can asistencia, de todas las solicitudes 
a cargo del BTF, el 20% corresponden 
al sector de Producción y Servicios a la 
Producción, 20% a Turismo, Hotelería y 
Gastronomía y, por último, el 60% a Ser-
vicios Personales o Comercio.  

Las líneas de PROGRESO cuentan 
con períodos de gracia y plazos de pago 
acordes con las necesidades de cada 
destino y sector productivo y se solici-
tan a través del sitio web de la entidad 
www.btf.com.ar. Luego, las solicitudes 
se distribuyen entre el BTF y el Minis-
terio de Producción de la Provincia de 
acuerdo al cliente, su situación finan-
ciera y la disponibilidad de documenta-
ción a la hora de realizar la solicitud del 
préstamo. Esto, con el objetivo de dar la 
mayor agilidad posible a la evaluación y 
potencial liquidación de la línea de cré-

dito.  
Por otra parte, para el segmento 

individuos, desde el comienzo de la 
pandemia COVID 19 el Banco de la 
Provincia otorgó 300 millones de pe-
sos distribuidos en 2.500 solicitudes. 
De las diversas líneas ofrecidas para el 
sector individuos, se destaca el creci-
miento de los Préstamos por Canales 
Electrónicos, para los cuales el banco 
realizó un incremento de los montos 
máximos para reducir la concurrencia 
de gente en las sucursales. 

Estos préstamos tienen una acre-
ditación inmediata en la cuenta y se 
solicitan por distintos canales online. 
Al realizarse una evaluación previa 
por parte del Banco, los clientes que 
califican para esta asistencia finan-
ciera no deben hacer ningún trámite 
adicional en persona, una cualidad 
destacable en un contexto de restric-
ción de circulación para prevenir la 
expansión del virus.

pandemia. 
Sobre las líneas específicas de PRO-

GRESO, ya son más de 500 las solicitu-
des de préstamo para el Banco, de las 
cuales ya fueron liquidados 127 présta-
mos, por un total de 150 millones de pe-
sos, con destino de fondos para el pago 
de nóminas salariales, pago de alquile-
res comerciales, capital de trabajo y ad-
quisición de bienes de capital. Hay 400 
solicitudes que fueron realizadas por 
montos menores a 3 millones de pesos, 
lo que permite un análisis simplificado 
y mínimos plazos de acreditación, lue-
go de la entrega de los requisitos docu-
mentales. A su vez, cabe destacar que 
a la fecha al menos 120 solicitudes no 
respondieron el primer contacto efec-
tuado por el BTF.

Asimismo, desde que comenzaron a 
sentirse los efectos de la pandemia en la 
economía local, la entidad otorgó más 
de 250 millones de pesos, a través de 
líneas de crédito propias orientadas al 
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MINISTERIO DE DESARROLLO HUMANO

GOBIERNO ACOMPAÑA EN LA INSCRIPCIÓN DEL REGISTRO 
NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA ECONOMÍA POPULAR

El Ministerio de Desarrollo Hu-
mano, a través de la Secretaría de 
Economía Popular, informó que 
tendrá a disposición equipos de 
asesoramiento para las personas 
que necesiten inscribirse en el Re-
gistro Nacional de Trabajadoras y 
Trabajadores de la Economía Po-
pular (ReNaTEP). 

Al respecto la Secretaria de Eco-
nomía Popular, Cecilia Rojo, explicó 
que “pudimos avanzar en la articu-
lación con los diferentes programas 
del Gobierno nacional. Es por eso 

que invitamos a las y los trabajado-
res de la economía popular como 
ser manualistas, artesanos y per-
sonas que se desempeñen en otros 
oficios a inscribirse en el ReNaTEP”.

“En la ciudad de Ushuaia tra-
bajamos con atención al público 
cumpliendo con el protocolo, con 
equipos digitales y asesoramiento 
técnico para quienes lo necesiten” 
detalló. 

Al finalizar Rojo explicó que “es 
importante que todas y todos los 
trabajadores de la economía po-

pular de la provincia puedan regis-
trarse. Esta herramienta del Estado 
nacional, viene a visibilizar a este 
sector económicamente activo y 
a resignificar la mirada sobre las 
y los trabajadores de la economía 
popular“. Para registrarse deberán 
ingresar al siguiente link: https://

La herramienta busca reconocer y formalizar a los trabajadores y trabajadoras de la economía popular de todo el país.

www.argentina.gob.ar/desarrollo-
social/renatep 

Ante cualquier consulta pueden 
comunicarse en Ushuaia y Tolhuin 
llamando al (2901)437858 y en Río 
Grande al (2964)441172 o a través 
del correo electrónico economia-
popular@tierradelfuego.gov.ar

HIDROCARBUROS

A CASI UN AÑO DE LA ROTURA 
YPF ANUNCIÓ LA REPARACIÓN 
DE LA MONOBOYA DE SAN 
SEBASTIÁN

A casi un año de la rotura, en el 
día de hoy YPF informó la finaliza-
ción de los trabajos de arreglo de 
la monoboya de carga Santa Cruz 
que opera en San Sebastián. 

A partir de su puesta en marcha 
se espera comenzar a revertir las 
importantes pérdidas de recauda-
ción que sufrió la provincia mien-
tras este equipamiento estuvo fue-
ra de servicio.

Asimismo, hay expectativas de 
que este hecho mejore la situación 
productiva y laboral del sector hidro-
carburíero, de manera de dejar en el 
pasado las malas decisiones empre-
sariales junto a la desidia de gestio-
nes anteriores hicieron que la repara-
ción se postergara tanto tiempo.

Este nuevo comienzo benefi-
ciará a los fueguinos, fueguinas, a 
empresas prestadoras de servicios, 
productoras y al desarrollo de esta 
industria. Tierra del Fuego apues-
ta al camino de la inversión para la 
recuperación económica de la pro-
vincia, aspirando a una fuerte pre-

sencia de YPF en nuestro territorio 
para aumentar la producción.

Respecto a esta situación, el 
Secretario de Hidrocarburos, Ale-
jandro Aguirre, recordó que “la ro-
tura de la monoboya se produjo en 
septiembre del año pasado” y su-
brayó que “a partir de que asumi-
mos comenzamos las actuaciones. 
Tuvimos que afrontar 4 meses de 
inacción en los que no se intimó a 
la empresa para que comience las 
reparaciones”.

“Luego, en el marco de la pan-
demia, hubo que ajustar el proto-
colo de los barcos y de los insumos 
importados que llegaron en mayo. 
Finalmente se logró que se conclu-
ya la reparación”, indicó.

Para concluir, el funcionario 
sostuvo que “estamos esperando 
en estos días el primer barco para 
empezar a retirar el crudo y tratar 
de normalizar la producción de pe-
tróleo que se vio impactada en un 
70% por la rotura de esta monobo-
ya”, finalizó.
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MELELLA: “DEFENDER NUESTROS 
RECURSOS ES DEFENDER 
NUESTRA SOBERANÍA”

Al mismo tiempo recomendó 
no autorizar el sobrevuelo por el 
espacio aéreo de aguas territoriales 
argentinas que la aerolínea Amaszo-
nas Uruguay tenía previsto efectuar 
uniendo el principal aeropuerto de 
las Islas Malvinas y la Capital uru-
guaya. 

Esta decisión fue apoyada por 
el Gobernador de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
Gustavo Melella, pues los pasajeros 
de ese vuelo eran trabajadores de 
buques pesqueros que operan en 
aguas circundantes a las Islas Malvi-
nas y Georgias del Sur con licencias 
otorgadas por el ilegítimo gobierno 
de las Islas. 

La Cancillería observó que, los 
buques pesqueros de referencia, 
eran el Loitador (IMO 8512700), de 
bandera española, y el Argos Froya-
nes (IMO 9249398), de bandera de 
Santa Elena, siendo barcos que ope-
ran en aguas circundantes a las Islas 
Malvinas y Georgias del Sur. Ambos 
lo hacen con licencias otorgadas por 
el ilegítimo “gobierno” en esos ar-
chipiélagos, por lo cual al no poseer 
licencias emitidas por el Gobierno 
argentino, están realizando activi-
dades de pesca ilegal.

Además, estos dos buques pes-
queros, han violado en reiteradas 
oportunidades lo establecido por el 
Decreto 256/10, que establece que 
“todo buque que se proponga tran-

PROHIBIERON UN VUELO DE PESCADORES A MALVINAS

sitar entre puertos ubicados en el 
territorio continental argentino y en 
las Islas Malvinas, Georgias del Sur 
y Sándwich del Sur deberá solicitar 
una autorización previa”, y cuya au-
toridad de aplicación es la Prefectu-
ra Naval Argentina.

El titular del Ejecutivo fueguino 
mencionó que “la decisión adopta-
da por nuestra Cancillería nos pa-
rece totalmente acertada, porque 
el Gobierno Nacional no debe ser 
funcional a quienes depredan nues-
tros recursos naturales. Esta es una 
acción clara en defensa de nuestros 
intereses y que se alinea perfecta-
mente en la reconstrucción de una 
política de defensa de nuestra sobe-
ranía”, aclarando por su parte que 
“el vuelo en cuestión tenía la cate-
goría de ‘vuelo humanitario de repa-
triación’ y eso si fue respetado por la 
Cancillería, por lo que hay que dejar 
en claro que son dos cuestiones to-
talmente distintas una de otra”.

“Creo que con decisiones de este 
tipo estamos en el buen camino, el 
Gobierno Nacional marca políticas 
de Estado claras y es consecuente 
con ellas, será indudablemente tra-
bajoso recuperar el terreno perdido 
en los últimos años, pero es hora de 
que hagamos respetar nuestra sobe-
ranía y dejemos en claro que la Cau-
sa Malvinas prima sobre cualquier 
otro interés nacional”, destacó el 
Gobernador Melella.

MINISTERIO DE LA PRODUCCIÓN

CASTIGLIONE: “PROG.R.E.SO. 
ES UNA MIRADA POLÍTICA 
PARA SOSTENER EL TRABAJO 
DE LOS VECINOS”

La Ministra de Producción y Am-
biente de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas el Atlántico Sur, Sonia Casti-
glione habló sobre el anuncio de los 
nuevos beneficios de los créditos 
PROG.R.E.SO. y señaló: “después 
de dos meses de experiencia en el 
tratamiento de esta herramienta, 
en el informe que llevamos a la le-
gislatura estaba plasmado que alre-
dedor del 60% de las solicitudes de 
créditos desistían o no seguían con 
el trámite y profundizamos en las 
razones. Hay toda una situación que 
en función de la charla con estos ac-
tores y pudimos repensar y mejorar 
esta herramienta”. 

Y remarcó: “una de las virtudes 
de este programa es la utilidad que 
se le ha propiciado y la capacidad 
que tiene el Ministerio de generar 
distintas líneas de créditos y subsi-
dios que puedan ajustarse a las dis-
tintas realidades”.  

“Es por esto que se modifican las 
condiciones de los créditos. En lugar 
de 6 meses de gracia serán 12 meses 
durante los cuales el beneficiario 
no paga nada, ni interés ni capital. 
Además, de los 24 meses para la de-
volución del crédito se hizo una am-
pliación a 36 meses, lo cual permite 
solicitar montos más grandes de 
dinero y pagar cuotas más chicas”, 
precisó Castiglione.

Finalmente, la funcionaria su-
brayó: “PROG.R.E.SO. es una de las 
herramienta más importantes ges-
tionadas desde el ejecutivo. Es una 
mirada política para sostener el tra-
bajo de los vecinos. Por este motivo 
va a ir cambiando y se va a ir ajustan-
do  a las necesidades del territorio, 
generando nuevas líneas de crédito 
para contener la coyuntura de reac-
tivación económica. Hoy estamos 
superando las 2000 asistencias de las 
cuales el 70% ya se ha efectivizado”.

El pasado lunes la Cancillería Argentina le recomendó a la 
Administración Nacional de Aviación Civil (ANAC) autorizar un vuelo 
humanitario que debía llevar a Malvinas 3 isleños que habían ido a 
tratar su salud a Montevideo. 

Lo sostuvo la Ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, 
tras el anuncio del gobernador Gustavo Melella de nuevos beneficios 
en las condiciones de los créditos del programa. Además la funcionaria 
remarcó que esta herramienta se va adaptar a la realidad y necesidad 
del territorio.
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SE ENCUENTRA HABILITADO 
EL INICIO Y ASESORAMIENTO 
DE TRÁMITES DE JUBILACIÓN 
ORDINARIA Y EDAD AVANZADA

Aquellos interesados que deseen ser 
asesorados sobre dichos trámites de-
berán contactarse al correo electrónico 
inspeccion@cpsptf.gob.ar  solicitando 
información e indicando: nombre, ape-
llido, DNI, domicilio electrónico, orga-
nismo al que pertenece, tipo de trámite 
a realizar y localidad. 

Una vez efectuada la consulta, el 
área contactará a la persona solicitando 
la información pertinente y documen-
tación a presentar en el caso de corres-

CAJA DE PREVISION SOCIAL

ponder.   
Por otra parte, la Institución recuer-

da que se encuentran publicados los 
requisitos de ley para acceder a la jubi-
lación en el sitio web de la Caja, www.
cpsptf.gob.ar en la sección “Trámites y 
Servicios”, una vez desplegada la pes-
taña, el interesado encontrará toda la 
información en la columna de “Futuros 
Beneficiarios” o en el siguiente enlace 
https://www.cpsptf.gob.ar/index.php/
tramites-y-servicios/futuros-beneficia-
rios

III CONGRESO INTERNACIONAL EDUCACIÓN E INCLUSIÓN 

MÁS DE 1500 DOCENTES 
INSCRIPTOS PARA EL PRIMER PRE 
CONGRESO QUE SE REALIZARÁ 
ESTE SÁBADO

Cubino manifestó que “es la 3ra 
edición de este congreso que ya le 
pertenece a la docencia fueguina, 
más allá de dónde se haya iniciado 
en 2018. Esta vez va a ser en un con-
texto excepcional que no imaginá-
bamos y por eso va a ser virtual, me-
diado por las tecnologías online”.

“El congreso se realizará en no-
viembre y ahora empezamos con 
estas instancias de pre congreso 
sosteniendo la misma dinámica de 
las ediciones anteriores”, comentó 
y agregó que “este sábado vamos a 
tener a Ana Abramowski que va a 
trabajar sobre algo muy importante 
referido a lo que estamos viviendo, 
esto es, cómo impacta lo afectivo 
dentro de la escena educativa”, de-
talló.

“Avanzando en las instancias de 
pre congreso tendremos en sep-
tiembre a Liliana Maltz, que es una 
referente muy importante de Edu-

cación Sexual Integral, que va a tra-
bajar con el tema específicamente 
en primera infancia. Luego en octu-
bre vamos a tener a Sergio Balardini 
con un tema fundamental como es 
nuevas tecnologías, jóvenes y educa-
ción, en donde vamos a tener tam-
bién como protagonistas a los chicos 
y a las chicas”.

La Caja de Previsión Social de Tierra del Fuego informa que habilitó el 
inicio y asesoramiento de trámites de jubilación por edad avanzada; 
jubilación ordinaria para aquellos agentes que se encuentren en 
actividad y reconocimientos de servicio sin turno en otro organismo 
previsional.

La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia, 
Analía Cubino, habló sobre la primera conferencia camino al III Congreso 
Internacional Educación e Inclusión desde el Sur que se llevará a cabo 
este sábado 22 de agosto. En esta oportunidad y debido al contexto de 
pandemia, la dinámica será a través de plataformas online.
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Por Elias García.- Esta tarde, los le-
gisladores fueguinos escucharán, de 
manera virtual, las disertaciones de 
todos los actores de la industria elec-
trónica y autopartista de Tierra del 
Fuego, mientras se espera llegar a un 
desenlace en cuanto al pago total de 
los salarios tras la inactividad de las 
últimas dos semanas que, en algunos 
casos, se prolongará, al menos, hasta 
el 23 de agosto.

La Comisión N° 2, presidida por el 
legislador Federico Sciurano (Unión 
Cívica Radical), comenzará desde las 
16:30 con la participación de Federi-
co Hellemeyer, presidente de AFAR-
TE; los secretarios Generales de la 
UOM Río Grande, Oscar Martínez, y 
la Seccional Ushuaia, cuyo titular es 
Héctor Tapia; y el secretario General 
de ASIMRA Seccional Patagonia, Ja-
vier Escobar.

Después del acuerdo salarial del 
51% escalonado para los operarios 
del sector, las declaraciones de Helle-
meyer en torno a la imposibilidad de 
hacer efectivo el pago de los salarios 
generó inquietud entre los gremios, 
aunque sólo la UOM Río Grande ac-
cedió a la discusión, en una audien-
cia de la semana pasada por telecon-
ferencia, donde también participó el 
Ministerio de Trabajo de la provincia.

“Hemos manifestado nuestro re-
chazo a cualquier pretensión, hemos 
reiterado el pleno reclamo de todas 
las garantías salariales para la totali-
dad de los trabajadores atento a que 

METALÚRGICOS

GREMIOS EXPONDRÁN EN LEGISLATURA MIENTRAS ESPERAN 
CONFIRMACIONES DEL PAGO TOTAL DE LOS SALARIOS

no somos responsables en absoluto 
de la situación que estamos atrave-
sando y, por lo tanto, no se deben 
trasladar las consecuencias a los sec-
tores del trabajo”, adelantó Martínez 
por FM Master’s.

Asimismo, el dirigente sindical 
manifestó que está la “posibilidad 
concreta de llevar adelante algún tipo 
de acción gremial en la medida que la 
patronal pretenda no cumplir con la 
totalidad de los salarios”. “Es la deci-
sión que ha tomado la organización 
a través de una consulta permanente 
con los cuerpos de delegados que, en 
su totalidad, han ratificado esta ma-
nifestación de la comisión directiva 
que asentamos en la anterior audien-
cia”, precisó el referente de la UOM.

Por su parte, Escobar, secreta-
rio General de ASIMRA, comentó a 
Tiempo Fueguino que “AFARTE hasta 
el momento no comunicó nada” res-
pecto de los salarios y están al tanto 
de las declaraciones de Hellemeyer 
“por algunos medios”.

“Hellemeyer se aburrió de mirar 
Netflix y salió a vender miedo a los 
medios locales”, ironizó el referente 
de ASIMRA sobre la postura adopta-
da por la cámara empresarial.

“A nosotros oficialmente no nos 
llegó nada. Sí el día 3 (de agosto) 
cuando arrancó el decreto, pero no-
sotros respondimos que no era el 
momento de hablar de reducción de 
salarios de ninguna índole; esperá-
bamos que la llamada sea para defi-

nir cómo volvíamos a trabajar y con 
qué normas de seguridad”, describió.

“Nos extrañaría que el Ministerio 
(de Trabajo) nos convoque, quizás 
AFARTE no lo solicitó pero además 
hemos pedido varias audiencias y no 
tuvimos respuesta”, observó Escobar.

Respecto de la presentación de 
hoy en la Legislatura, el dirigente 
sindical anticipó que solicitarán a 
los ediles que “pidan un informe al 
Ejecutivo sobre la situación de con-
tagios, inspecciones que se hicieron”, 
ya que el gremio también hizo la soli-
citud pero “no hubo respuestas”.

Asimismo buscarán la creación 
de un “comité de emergencia urgen-
te para evaluar no sólo el tema de 
los contagios sino también la exten-
sión del subrégimen de promoción 
industrial”, como así también “la 
derogación del decreto del expresi-
dente Mauricio Macri sobre la quita 
de aranceles a los productos impor-
tados”.

Retracción en la producción

Entre otros temas, el secretario de 
la UOM Río Grande, Martínez, defi-
nió que la pandemia “es una situación 
absolutamente compleja”. “Veníamos 
con una actividad prácticamente nor-
mal desde hace algún tiempo habien-
do establecido, tanto los Ministerios 
de Salud como Industria y Trabajo, las 
condiciones a través de los protocolos 
exigidos a cada una de las empresas”, 
comentó.

“Se fue avanzando a la incorpora-
ción de más personal y estábamos en 
plena producción. Pero la vuelta a la 
restricción ha modificado todo el es-
cenario y nos ha retrotraído a una si-
tuación en la que estamos expectantes 
sobre las decisiones que toman las au-
toridades con competencia en materia 
de salud, que tienen la responsabilidad 
enorme de garantizar las mejores con-
diciones para los habitantes de la pro-
vincia”, reflejó el sindicalista.

Como se mencionó hubo incorpo-
ración de personal en algunos estable-
cimientos fabriles de Río Grande. “Con 
el reinicio de actividad los primeros 
días de mayo, fue recuperándose la 
jonada, eso dio la posibilidad de incor-
poración de mayor cantidad de turnos, 
lo que trajo como una novedad impor-
tante el ingreso de personal contratado 
a plazo fijo en la mayoría de los esta-
blecimientos”, confirmó.

“Esta modalidad se venía mante-
niendo con algunas variaciones hasta 
el inicio de esta nueva instancia que se 
dio el pasado 30 de julio. Nuestra ex-
pectativa, compromiso y responsabi-
lidad es intentar lograr la continuidad 
para los próximos meses”, analizó.

Por último, en consonancia con los 
actores del sector, Martínez auguró la 
“extensión del subrégimen como úni-
ca alternativa para seguir viviendo en 
la provincia”.

Al respecto, indicó que “va a ser una 
tarea bastante difícil como lo ha sido 
durante largos años”. “La modificación 
de los impuestos internos que nuestra 
organización impulsó, motorizó y lo-
gró durante el 2009 lamentablemente 
después se vio afectado por la modifi-
cación tributaria que hizo el gobierno 
anterior y volvió a dejar sin efecto”, 
concluyó.

Las seccionales Río Grande y Ushuaia de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), ASIMRA y la cámara empresarial AFARTE fueron convocados por la 
Legislatura y expondrán de manera remota sobre la situación industrial. En simultáneo los gremios esperan resolver la cuestión salarial.
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LA UNIVERSIDAD INAUGURÓ EL 
CURSO DE INICIACIÓN EN LÍNEA 
PARA LOS INGRESANTES DEL 
SEGUNDO CUATRIMESTRE

 
La Secretaria Académica de la 

UNTDF, Lic. Patricia Vara, destacó 
“estamos muy contentos por este 
ingreso de nuevos estudiantes a la 
universidad porque a pesar de las 
dificultades que estamos atravesan-
do producto de la pandemia del co-
vid-19, la UNTDF sigue adelante ga-
rantizando el acceso a la educación 
superior. Este CIU tiene la particula-
ridad de ser el primero que realiza-
mos en línea. Esto ha implicado un 
desafío enorme pero lo hemos asu-
mido porque no perdemos de vista 

UNTDF

la función social que tiene nuestra 
Casa de Altos Estudios”.

Cabe destacar que el CIU es un 
curso obligatorio y no eliminatorio 
cuya función es acompañar a los es-
tudiantes en el ingreso. En esta opor-
tunidad, además de los espacios es-
pecíficos como la feria de carreras, 
“Introducción a la Vida Universitaria 
en la UNTDF”, “Introducción al Es-
tudio de la Realidad Social”, “Leer y 
Escribir en la Universidad”, se dicta-
rá un curso de uso de las plataformas 
de moodle y siu-guaraní.

El presidente Alberto Fernández mantuvo un encuentro en la residencia 
de Olivos con representantes de la farmacéutica AstraZeneca y de la 
biotecnológica mAbxience del Grupo INSUD, quienes compartieron el 
reciente acuerdo firmado cuyo objetivo es la transferencia de tecnología 
para la producción inicial de 150 millones de dosis de la sustancia activa de 
la potencial vacuna COVID-19. 

EL GOBIERNO PROVINCIAL SUMA A TODOS 
LOS ACTORES CON INJERENCIA EN LA 
DEFENSA DE LA SOBERANÍA NACIONAL

Entre los asuntos a tratar se en-
contraba una propuesta del Poder 
Ejecutivo Provincial consistente en 
sumar a todos los actores con inje-
rencia en la defensa de la soberanía 
nacional, entendiendo por estos al 
Poder Judicial Provincial, al Poder 
Legislativo Provincial, a los Muni-
cipios, Combatientes de Malvinas, 
partidos políticos, universidades 
entre otros, para que formen parte 
de las políticas llevadas a cabo por 
el Gobierno Provincial y, dentro 
de sus competencias particulares, 
coadyuven a lograr ese objetivo en 
común, propuesta que fue aproba-
da por unanimidad por parte de los 
Consejeros del CAOCM.

El secretario de Malvinas, An-
tártida, Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales, Lic. An-
drés Dachary, detalló que “la pro-
puesta acercada al Observatorio 
Malvinas es la de implementar una 
nueva estrategia para la gestión de 
todas las acciones, muy especial-
mente aquellas que se suceden en 
el exterior del país, donde el Reino 
Unido ha demostrado su intención 
de procurar nuevas alianzas para 
prolongar la usurpación de las Is-
las. Es justamente aquí donde te-
nemos una inmejorable oportuni-
dad de trabajar todos juntos, para 
visibilizar ante el mundo lo que 
pasa en esta parte de la Argentina, 
donde un Estado extra regional vio-
la nuestra soberanía, saquea nues-
tros recursos naturales y amenaza 
la seguridad internacional con su 

CUESTIÓN MALVINAS

permanente proceso de militariza-
ción del Atlántico Sur”. 

“Esta iniciativa -amplió- permi-
te sumar a los esfuerzos que realiza 
la Cancillería Nacional y el Gobier-
no de la Provincia, la de todos los 
actores del Observatorio Malvinas 
de manera coordinada, para que 
tengan un rol central en la defen-
sa de los intereses fueguinos vin-
culándose con sus pares en la parte 
del mundo que fuera necesario”.

Por último el Secretario de 
Malvinas aseveró que “esta pro-
puesta promueve un doble efec-
to, el primero es el de redefinir la 
gobernanza en torno a Malvinas, 
entendiendo que todos los ac-
tores son fundamentales para la 
construcción de una verdadera 
Política de Estado y, por otra par-
te, plasmar ante el resto del país y 
el mundo la manera en la cual este 
tema es abordado en la provincia, 
donde más allá de la diversidad de 
miradas hay una única voluntad y 
un único objetivo claro respecto a 
Malvinas”.

En el día de ayer se dio continuidad a la segunda sesión del Consejo 
Asesor Observatorio Cuestión Malvinas, la cual había pasado a un 
cuarto intermedio a raíz de la agenda de temas que presentaba su 
Orden del Día. Con más de cien inscriptos la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, 

Antártida e Islas del Atlántico Sur, inició este martes el Curso de 
Iniciación Universitaria (CIU) en línea para las y los nuevos ingresantes 
que comenzarán a cursar en el segundo cuatrimestre 2020 en las sedes 
Ushuaia y Río Grande. 
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RECHAZO AL ALOJO EN TOLHUIN DE UN SUPUESTO VIOLADOR 

EL JUEZ NO DESCARTÓ QUE SE PUEDA APELAR PARA 
RETIRAR AL ACUSADO DE SU NUEVO DOMICILIO

Por Fabiana Morúa.- Antes de 
la reunión, referentes barriales y 
personas que participaron de la 
protesta del martes 18 se reunie-
ron con el Intendente de Tolhuin, 
Daniel Harrington.

Luego del mediodía de ayer, 
Harrington convocó a vecinos a 
una reunión en la Intendencia con 
el objetivo de dar a conocer la si-
tuación de la presencia de una 
persona de Río Grande acusada de 
abuso sexual contra su propia hija 
y que la justicia dispuso que sea 
alojada en Tolhuin.

Cuando finalizó el encuentro, el 
mandatario municipal explicó que, 
en la jornada del martes, se enteró 
de la manifestación de los vecinos 
frente al domicilio Emilio Blanco al 
200 donde se encuentra alojado de 
Roberto Orbez, alias “El Paisa”, el 
acusado.

El intendente expresó que no 
tiene el poder de tomar ninguna 
determinación, “ni soy quién para 
cuestionar las decisiones del juez”. 
Sin embargo, “me hago eco de la 
manifestación de los vecinos” y 
“nuestro deber como representan-
tes del pueblo es el de velar por la 
paz social”. Ante lo que entendió 
que “la decisión de traer a esta per-
sona a Tolhuin, trajo consecuen-
cias”.

Del encuentro participó la se-
cretaria de Gobierno Municipal, 
Nancy Jodurcha, un grupo reduci-
do de representantes vecinales, los 
concejales Rosana Taberna y su par 
Matías Rodríguez.

Reunión con vecinos y vecinas
“Hablamos con el intendente 

Daniel Harrington, nos trajo tran-
quilidad y si todo sale bien, una 
solución inmediata. Ni bien poda-
mos tener algo más se solucionaría 
y dejaríamos las manifestaciones. 
Se nos ha informado que se toma-
rán medidas al respecto hasta que 
este hombre se vaya. Por el mo-
mento estamos en estado de aler-
ta”, expresó una vecina a través de 
Aire libre.

Sostuvo que “hubo una comu-
nicación por parte del Juzgado 
para realizar una mesa de trabajo. 
El intendente se comunicó con los 
vecinos y se suspendió el reclamo 

Pasado el mediodía del miércoles se llevó adelante una reunión con representantes judiciales, autoridades municipales y concejales de la ciudad.

frente a la Casa de Justicia”.
Además, el intendente Daniel 

Harrington junto a los concejales 
Matías Rodríguez y Rosana Taber-
na escucharon a la comunidad 
y realizaron una conferencia de 
prensa donde informaron sobre su 
punto de vista ante la decisión del 
juez de la causa, Pablo Candela, y 
las comunicaciones con la Justicia.

El jefe comunal indicó: “Ayer 
conocimos la situación de mani-
festación de los vecinos donde está 
el presunto abusador, estuvimos 
comunicándonos con el Juzgado 
y pudimos manifestarles a los ve-
cinos que se está trabajando para 
que esta persona se retire de Tol-
huin”.

El juez manifestó que no tiene 
que brindar explicaciones al Ejecu-
tivo y que el acusado puede circu-
lar por la Provincia.

“Entiendo que el juez hace va-
ler su autoridad y depende de un 
poder independiente del Ejecutivo 
municipal. El juez debe velar por 
dar las garantías del debido proce-
so. A mí me preocupan las mani-
festaciones de los vecinos y yo me 
baso en su reclamo, haciéndome 
eco de ellos y de los concejales que 
se hicieron presentes en el lugar 
como representantes del pueblo”.

Paralelamente, el concejal Ma-
tías Rodríguez señaló: “No quere-
mos que esta persona forme parte 

de nuestra comunidad”.
El Juez de la causa, el Doctor 

Pablo Candela, indicó con ampli-
tud los detalles de la Instrucción y 
aclaró los motivos por los cuales el 
presunto violador fijó domicilio en 
Tolhuin. Dejó claramente expues-
to el derecho de inocencia del que 
goza el imputado hasta tanto exis-
tan pruebas que motiven un fallo 
judicial en contrario.

“Existe un deber por parte del 
Estado de proteger a la víctima y 
también darle la protección ne-
cesaria, que es lo que es está su-
cediendo”, advirtió sobre la causa 
que tiene a su cargo.

Por Radio fueguina, el Juez acla-
ró que, en base a la presunción de 
inocencia establecida en la Consti-
tución Nacional, “la persona puede 
elegir vivir donde quiera y pueda”, 
sin que por ello deba ser molesta-
do.

En febrero pasado, cuando la 
denuncia tomó estado judicial, se 
ordenó una restricción de acerca-
miento a la presunta víctima contra 
el imputado. Sin embargo, la orden 
resultaba de difícil cumplimiento 
debido a que ambos conviven en el 
mismo edificio.

Según refirió el magistrado, fue 
motivo por el cual el abogado de-
fensor encontró conveniente su 
traslado a otro domicilio: “En el 
proceso penal, frente a esta cir-

cunstancia de cercanía entre víc-
tima y victimario, el defensor hizo 
saber que tenía intenciones de mu-
darse a la casa de un pariente y no 
hubo inconvenientes en permitir 
que cambie de domicilio”.

“Como en la causa no se están 
advirtiendo riesgos procesales, no 
hay motivo para disponer el en-
carcelamiento preventivo. Al hacer 
mención de que va a ocupar tal o 
cual domicilio, no hay inconve-
niente”, informó el Juez de la cau-
sa. El mismo fue quien dio orden a 
la policía de permitirle el paso por 
la ruta 3, por lo cual se lo exceptuó 
de los impedimentos establecidos 
por la cuarentena vigente.

Pablo Candela remarcó que “la 
persona tiene libertad ambulatoria 
y esto está protegido por la Cons-
titución Nacional, puede alojarse, 
dentro de sus posibilidades, en la 
vivienda que quiera”.

Respecto a la protesta, los es-
craches y la posibilidad de una 
agresión en contra del presunto 
violador por parte de vecinos de 
Tolhuin, el magistrado no descartó 
que se pueda apelar a retirarlo de 
su nuevo domicilio, aunque negó 
que eso pase por su autoridad.

Candela se limitó a responder 
que “no sé si se está trabajando en 
la posibilidad de que se domicilie 
en otro lugar, creo que algo se está 
haciendo al respecto”.
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RIO GRANDE SUMÓ OTROS 41 CASOS POSITIVOS

Se procesaron 84 muestras en 
toda la provincia, 42 fueron nega-
tivas. 80 muestras corresponden a 
Río Grande con 41 positivos - 30 de 
ellos corresponden a un conglome-
rado. 

4 muestras corresponden a la 
ciudad de Ushuaia con 1 positivo y 
0 muestras corresponden a la ciu-
dad de Tolhuin con 0 positivos. De 
los 207 casos correspondientes a 
Ushuaia, un paciente fallecido y 3 
casos activos. Totalizan 203 los pa-
cientes de alta. En Río Grande se re-
gistran 1276 casos positivos totales, 
505 de ellos recuperados, 17 falleci-
dos. Totalizan 754 casos activos. En 
Tolhuin se registra 1 caso total aún 
activo.

A la fecha 3718 casos han sido 
descartados en la provincia. 

No hay casos internados en el 
Hospital Regional Ushuaia. Hay 33 
pacientes internados en sala gene-
ral del Hospital Regional Río Gran-
de, 11 en UTI (8 con ARM). 6 pacien-
tes alojados en el Centro Municipal 
de Cuidados para pacientes leves de 
COVID-19

En Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 
620 casos confirmados con trans-
misión comunitaria. 30 casos con-
firmados con transmisión por con-
glomerado.

Ushuaia: 204 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 3 en 
investigación

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 0 en inves-
tigación

PANDEMIA

Lo informó el Ministerio de Salud de la Provincia. La totalidad de casos confirmados en Tierra Del Fuego a la fecha es de 1497. Se incluyen, hasta el 
momento, 13 casos totales existentes en las Islas Malvinas. Existe una diferencia con el parte nacional por una cuestión de carga de datos. 

SE VERÁ AFECTADO EL 
SERVICIO POR UN CONFLICTO 
GREMIAL AJENO A SALUD

En ese sentido, el director Gene-
ral de Atención Primaria de Salud 
Zona Sur, Ezequiel Zolezzi informó 
que “nos vimos en la obligación de 
cerrar algunos centros de salud o 
bien reducir la atención en los edifi-
cios donde el servicio de maestranza 
es realizado por la empresa contrata-
da previa a esta gestión”.

De igual modo, señaló que 
“mientras perdure este conflicto, la 
atención se verá afectada porque no 

RECUERDAN LA MODALIDAD DE ATENCIÓN 
DE LOS CAPS VIGENTE EN RÍO GRANDE

El Ministerio de Salud de Tierra 
del Fuego, recuerda a los vecinos 
de Río Grande la nueva modalidad 
de atención de los CAPS, medida 
que fue adoptada con la finalidad 
de brindar una mejor cobertura 
y atención  a los pacientes de co-
vid-19, a personas con síntomas 
compatibles o pacientes con pa-
tologías respiratorias y descompri-
mir el trabajo del 107. 

En este marco,  el CAPS 7 del 
barrio San Martín (F. Quiroga 2142, 
teléfono: 571078), el CAPS 3 de 
Margen Sur (Oroski y Karukinka, 
teléfono: 441373) y el CAPS 5 de 
Chacra II (San Martín 2440, teléfo-
no: 443520) trabajan de 8 a 20hs de 
lunes a lunes, mientras que la Posta 
Sanitaria de Chacra XI (G. Sudame-
ricana 25, teléfono: 15698614) de 
11 a 17hs de lunes a lunes, en todos 

los casos para atención de pacien-
tes con síntomas compatibles con 
Covid-19 o con patologías respira-
torias. 

Por otro lado, las urgencias 
odontológicas se atenderán a tra-
vés de guardias de 8 a 19hs. en el 
CAPS 3 y en el CAPS 7 con todas las 
medidas preventivas correspon-
dientes. 

Por su parte, los calendarios de 
vacuna, anticoncepción y la entre-
ga de leche se continuarán  reali-
zando en el IPES y en el Jardín 26 
en Margen Sur.

Es de destacar que todos los 
pacientes que presenten síntomas 
que no estén relacionados a pro-
blemas respiratorios serán atendi-
dos por los Centros de Salud Muni-
cipales.

Desde el Ministerio de Salud se informó que se busca brindar una 
mejor cobertura y atención a pacientes con Covid-19, con síntomas 
compatibles o con patologías respiratorias. 

MINISTERIO SALUD 

El Ministerio de Salud informó que se verá afectada la atención de los 
Centros de Atención Primaria de Salud de Ushuaia debido a un conflicto 
entre la empresa que presta el servicio de maestranza y el gremio. 

CAPS USHUAIA

se puede concretar la limpieza de los 
centros y no se puede llevar adelan-
te el protocolo de higiene” y precisó 
que “se van a reprogramar los turnos 
que estaban otorgados”.

A su vez, indicó que “aquellos 
CAPS que tienen personal de planta 
van a estar funcionando, pero ire-
mos informado por los canales ofi-
ciales cuáles son los centros de salud 
que se verán afectados”.
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TURISMO

MÁS DE 16 MIL FUEGUINOS DEPENDEN DE 
LA ACTIVIDAD TURÍSTICA

Por Silvana Minué- Mientras las 
ciudades de la costa atlántica de la 
Argentina buscan reabrir la tempo-
rada de verano bajo estricto proto-
colo sanitario, el turismo patagó-
nico deberá sortear varias barreras 
para poder recibir el movimiento 
internacional.

La actividad es una de las más 
golpeadas a nivel global. En Argen-
tina, el Gobierno Nacional ha bus-
cado sostener a las empresas a tra-
vés de distintas iniciativas que van 
desde subsidios para pymes turísti-
cas por el plazo de 6 meses y el pro-
grama de Asistencia de Emergencia 
al Trabajo y la Producción (ATP) que 
alcanzó a 19 mil empresas del sec-
tor y a 211 mil trabajadores.

Desde el Ministerio de Turismo 
y Deportes ratificaron que se podrá 
llevar adelante la temporada de ve-
rano en el país y que, para ello, se 
deberán aplicar diversos protoco-
los elaborados para la gastronomía, 
hotelería y agencias de viajes.  En 
este marco, el sector turístico hace 
6 meses en Ushuaia que se encuen-

“Es un hecho que el turismo a nivel mundial es uno de los sectores más difíciles de repuntar porque depende del deseo de viajar, pero hasta que 
no se recupere esas ansias y saque el miedo a moverse, será lo último en recuperar”, dijo el presidente de la Cámara de Turismo Ushuaia, Ángel 
Brisighelli.

tra parado por la expansión del CO-
VID-19 a nivel mundial.  

Según datos del INFUETUR, la 
actividad turística es la fuente de 
trabajo de 6 mil personas en Tierra 
del Fuego, y abarca indirectamente 
a más 16 mil fueguinos, entre los 
que se encuentran trabajadores de 
hoteles, agencias de viaje, presta-
dores de servicios que brindan ex-
cursiones, locales gastronómicos, 
guías de turismo, comerciantes, 
transportistas, artesanos, grandes 
empresas y PYMES. Son248 Aloja-
mientos, 633 Guías de Turismo, 76 
Agencias de Viaje, 51 Operadores de 
Turismo Aventura, 39 Prestadores 
de Servicios Turísticos que deberán 
recurrir a planes económicos para 
salvar la temporada y sobrevivir 
hasta que ocurra “la nueva norma-
lidad”.

Mientas que el ministro de Tu-
rismo y Deportes de la Nación, Ma-
tías Lammens, aseguró que, desde 
su cartera, están trabajando para 
que haya una temporada de vera-
no, el presidente de la Cámara de 

Turismo Ushuaia, Ángel Brisighelli 
se mostró cauto con ello. “El anun-
cio es importante desde el punto de 
vista de declaración política, pero 
hay muchas cuestiones relaciona-
das a problemas prácticos que ha-
cen a la apertura de la temporada 
que no están aclarados”, dijo en de-
claraciones a TIEMPO FUEGUINO.

Ante la voluntad del Ministerio 
de Turismo de la Nación para que 
la próxima temporada ocurra de la 
mejor manera posible, “Ushuaia es 
el único destino del país que tiene 
más movimiento de turismo inter-
nacional que doméstico. Entonces 
la falta de vuelos internacionales, la 
continuidad del cierre de la fronte-
ra, las cuarentenas, la falta de viajes 
de cabotaje, el ingreso de a Tierra 
del Fuego, esas cuestiones, una por 
una hace inviable el turismo”.

En este sentido, dejó entrever 
que “para tener una temporada de 

turismo aceptable, necesitamos 
solucionar todos esos problemas, 
cualquiera de esos nos complica la 
vida. Los protocolos son importan-
tes porque generan un desarrollo 
actividad homogénea, como para 
asegurar lo sanitario de manera 
igual, pero no está aclarado como 
se solucionará el alojamiento, la 
movilidad, los vuelos, así que, por 
ese lado, es importante la declara-
ción, pero por el otro no nos ayuda 
demasiado o no nos da un tipo de 
certeza de cómo se va operar”.

A esto hay que agregarle que 
esta semana, Aerolíneas Argentinas 
canceló los vuelos programados de 
septiembre por lo cual “tenemos 
una perspectiva de movimiento de 
la temporada bastante pobre. Ade-
más, por el lado de los barcos ya 
tenemos una disminución del 50% 
de las recaladas, el otro 50% no es 
que no está confirmado, sino que 
las empresas no han tomado la de-
claración de lo que van a operar. Así 
que somos bastantes poco optimis-
ta sobre cómo será el desarrollo de 
la temporada turística de verano, 
quizás haya algo de movimiento 
nacional, pero los volúmenes de 
pasajeros que vamos a mover espe-
ramos que sean muy bajos”.

“Es un hecho que el turismo a 
nivel mundial es uno de los secto-
res más difíciles de repuntar por-
que depende del deseo de viajar, 
pero hasta que no se recupere esas 
ansias y saque el miedo a moverse, 
será lo último en recuperar, con el 
agravante de que, si se pierde esta 
temporada de verano, las empresas 
deberán sobrevivir hasta octubre 
del 2021 para tener una temporada 
alta, pero es complejo el panora-
ma”, finalizó Brisighelli.

EL MINISTRO DE TURISMO 
y DEPORTES DE LA NACIóN, 

MATÍAS LAMMENS, ASEGURó 
qUE, DESDE SU CARTERA, 
ESTáN TRABAjANDO PARA 

qUE hAyA UNA TEMPORADA 
DE vERANO, EL PRESIDENTE 
DE LA CáMARA DE TURISMO 

UShUAIA, áNGEL BRISIGhELLI 
SE MOSTRó CAUTO CON 

ELLO. “
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PRIMER CENSO PROVINCIAL DE ENTIDADES 
DEPORTIVAS, ACTIVIDADES FÍSICAS Y KINESIOLOGÍA

DEPORTES

La Subsecretaría de Deportes del Gobierno provincial lanza el primer Censo Provincial de Entidades Deportivas, Actividad Física y Kinesiología, que 
tiene como objetivo identificar y clasificar a estas entidades para resguardar los derechos de todas las personas que practican deporte y actividad 
física en toda la provincia.

Por Esteban Parovel.- Este 
censo buscará revelar importantes 
datos, como así también construir 
indicadores que permitan mostrar 

las condiciones actuales del sector, 
además de definir políticas que 
fortalezcan y mejoren la situación en 
la que se encuentran en la actualidad.

Asimismo, los resultados de 
este estudio permitirán trabajar 
en conjunto con otras áreas de 
gobierno para llevar adelante un 
óptimo trabajo y funcionamiento 
complementario de programas y 
espacios. Además, con un par de 
“clicks” la gente podrá ver en un 
mapa toda la oferta de su barrio, 
de su ciudad, en donde encontrar 
el deporte que quiera practicar, 
el centro de kinesiología donde 
pueda asistir y también saber con 
que persona contactarse y por que 
medio realizarlo.    

Las entidades que podrán ser 
censadas en esta oportunidad 
son: clubes deportivos, gimnasios 
de actividad física (musculación, 
pilates, yoga), espacios de desarrollo 
deportivo de índole privada y centros 
de rehabilitación y kinesiología.

El relevamiento se llevará 
adelante a través de un registro en 
una plataforma virtual que todas las 
entidades antes mencionadas deben 
completar, para que los vecinos de 
toda la provincia puedan conocer 
y acceder todas las opciones que 
existen en el universo deportivo de 
Tierra del Fuego. Los mismos tendrá 
un mes para enviar la información.  

 Los responsables y/o 
administradores de las entidades 
serán los únicos encargados 
de suministrar la información 
requerida, solicitando por correo 

electrónico a: deporteyjuventudtdf@
gmail.com el enlace para iniciar 
el procedimiento. El profesor 
Federico Volpi, director provincial 
de Investigación y Análisis del 
Rendimiento Deportivo, será quien 
asista y acompañe a las personas 
interesadas en todo el proceso 
garantizando las inscripciones de 
manera correcta. 

En busca del desarrollo del 
sistema deportivo

“Con este censo vamos a poder 
identificar y clasificar a todas 
estas entidades para resguardar 
los derechos de todas las personas 
que practican deportes y actividad 
física”, mencionó el director 
provincial, Federico Volpi, quien 
además puntualizó que, esta gestión, 
pondrá en marcha esta herramienta 
y otras complementarias, con el fin 
de dar conocer cómo se compone el 
sistema deportivo provincial”; y sin 
dudas, permitirá “conocernos, crecer  
y desarrollarnos en busca de mejores 
políticas deportivas con todos los 
actores intervinientes”.

La comunidad va tener a su 
alcance toda la oferta deportiva que 
se cuenta, y en dónde ubicarla en su 
barrio, el centro de kinesiología y las 
actividades físicas a las que desee 
asistir; y también saber cómo se 
produce este despliegue deportivo 
con su respectivo responsable de los 
deportes.

EL AUTOMOVILISMO NACIONAL REGRESÓ 
A LA ACCIÓN EN PISTA EN EL GÁLVEZ

Por Esteban Parovel.- El múl-
tiple campeón de TC y TC2000; y 
presidente de la Asociación Argen-
tina de Volantes (AAV), Juan María 
Traverso, destacó el regreso de la 
actividad automovilística nacional 
producida en la jornada de ayer 
en el Oscar y Juan Gálvez porteño, 
tras la inactividad de más de cinco 
meses por la pandemia. Y tras las 
pruebas reconoció que  con “mu-
cho esfuerzo” se puso “suavemente 
en marcha el automovilismo”.

“En nombre de la Asociación 
Argentina de Volantes le agradez-
co al Gobierno de la Ciudad de 
Buenos Aires y a la gente del Auto-
móvil Club Argentino porque, con 
mucho esfuerzo, volvemos a poner 
en marcha nuestra actividad”, dijo 
el multicampeón argentino en una 
conferencia efectuada en el autó-
dromo de Capital Federal, conside-
rado la catedral del automovilismo 
nacional.

“Esta puesta en marcha le da 
nuevamente trabajo a decenas de 
miles de familias. Estoy contento 
porque este es mi mundo”, añadió 
Traverso.

Entre las acciones en pista, el 
DTA Racing de Ulises Armellini es-
tuvo presente con uno de sus tres 
Fiat Cronos de Súper TC2000, que 
fue conducido por el porteño Es-
teban Fernández, actual piloto de 
Fórmula 2.0 Renault.

Además, entre las propuestas 
exhibidas, en lo que respecta a la 
categoría del Top Race giró Diego 
Azar, al mando de su Chevrolet, y 
Guido Moggia al volante del Mer-
cedes de Franco Girolami. De los 

ensayos participaron también au-
tos de la monomarca Porsche y de 
Turismo Pista, categoría en la que 
forma parte el fueguino Lucas Ye-
robi, quien cuenta desde la pasada 
temporada con su estructura en el 
TR Series y Junior.

Durante toda la jornada se llevó 
a cabo el control permanente de 
capacidad, distanciamiento y des-
plazamiento dentro del predio, con 
un límite de 16 autos por turno.

Todos los equipos trabajaron 
dentro de las burbujas, aplicaron 
los protocolos sanitarios consen-
suados con las autoridades y no 
estuvieron en contacto con el resto 
de los protagonistas presentes en el 
“Coliseo Porteño”, que por fin vol-
vió a tener ruido de motores y ser-
virá de testeo para vuelta de activi-
dades del automovilismo en plano 
nacional.

El Top Race larga en septiembre
El próximo 6 de septiembre el 

Top Race podría disputar la segun-
da fecha del campeonato que se 
inició en el mes de marzo, en la ciu-
dad de Concepción del Uruguay. La 
continuidad del torneo para este 
año sería el 11 de octubre con la 
tercera cita, el 15 de noviembre se 
disputaría la cuarta fecha mientras 
que el 20 de diciembre se desarro-
llaría el quinto capítulo de la tem-
porada, según la definición de las 
fechas del calendario surgido en la 
reunión de autoridades deportivas 
realizada días atrás y la habilitación 
de los gobiernos, y bajo estrictos 
protocolos de seguridad sanitaria, 
ante la situación epidemiológica 
por la pandemia de coronavirus.

El presidente de la Asociación Argentina de Volantes (AAV), Juan María 
Traverso, destacó que con “mucho esfuerzo” se puso “suavemente en 
marcha el automovilismo” 

DEPORTES
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

Encontrarás la manera de ser útil a 
quienes te rodean. Tendrás buenas 
ideas que implementarás en tu 
trabajo, sea ahora o más adelante. 
Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 
un soplo de aire fresco. Te gustará 
compartir tus sentimientos y no te 
callarás lo que piensas, al contrario, lo 
expresarás con total claridad. 

Vas a tener más confianza y seguridad 
en ti mismo, y sentirás que podrás 
superar lo que ahora tanto te 
preocupa, Géminis. Se te da bien 
escribir, ¿Por qué no empezar ahora?

Si tienes amistades en el extranjero, 
será el momento de ponerse en 
contacto con ellas. También, si 
hay un proyecto laboral presente o 
futuro del que hablar, hazlo hoy. 

Impulsarás cambios que podrían 
desarrollarse tanto en tu trabajo 
como en tu vida personal. Serás un 
buen comunicador, Leo, tendrás 
elocuencia y convencerás sin 
dificultad. 

Te comprometerás con otras personas 
y verán que pueden contar contigo. 
Buen momento para estudiar, tal vez, 
un idioma. Seguro que encuentras 
gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 
pequeños cambios favorables que 
harán que todo sea algo más fácil. En 
tus relaciones personales, lo que no 
funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 
conversaciones animadas e 
interesantes. Estarás ocurrente 
y divertido, y verás todo desde 
una perspectiva más positiva y 
constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy 
se mostrará en todo su esplendor, 
Sagitario. En lo que ahora realices, 
pondrás mucho cuidado, creatividad, 
coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán 
altas, así como tu capacidad de 
análisis y deductiva. Encontrarás 
soluciones creativas a los problemas, 
y se te dará muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 
tu tiempo, y sacarás mucho provecho 
de él. Te animarás a ordenar tu casa 
y hacer pequeños arreglos que están 
esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 
y será un buen día para anotar las ideas 
que lleguen a tu mente, así como para 
hablar sobre algunos asuntos que has 
ido callando.

NACIONALES

EL GOBIERNO ACORDÓ CON LAS 
PROVINCIAS SUSPENDER EL COBRO DE 
PRÉSTAMOS DE LA ANSES

 
Al mismo tiempo se anunció el 

envío al Congreso de un proyecto de 
ley para enmendar los alcances de 
la denominada Ley de Reparación 
Histórica dictada en 2016.

El acuerdo, impulsado por el 
presidente Alberto Fernández, se 
alcanzó esta tarde tras un encuen-
tro entre la directora ejecutiva de la 
ANSES, Fernanda Raverta; el minis-
tro del Interior, Wado de Pedro; el 
presidente de la Cámara de Diputa-
dos de la Nación, Sergio Massa, y el 
presidente del bloque del Frente de 
Todos en Diputados, Máximo Kir-
chner, con los mandatarios y man-
datarias de 20 provincias y repre-
sentantes de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires. La excepción de 
participación de Córdoba, Santa Fe 
y San Luis es porque no mantienen 
esta deuda.

Fernanda Raverta destacó a los 
gobernadores y gobernadoras que 
para el Gobierno nacional “es una 
obligación ponernos a disposición 
de saldar, en este tiempo tan com-
plejo que estamos viviendo, un 
problema que tenemos: el de las 
deudas provinciales con el organis-
mo. Ustedes han visto que, desde el 

El Gobierno nacional acordó con los gobernadores y gobernadoras de 21 provincias suspender por 45 días el cobro de capital de los préstamos de la 
ANSES-FGS (Fondo de Garantía de Sustentabilidad) correspondientes al año 2016, cuyos vencimientos operan desde este mes.

Banco Nación se fueron descontan-
do de la coparticipación el cobro de 
una deuda que las provincias man-
tienen con el Fondo de Garantías de 
Sustentabilida”.

“Esto se debe a que el FGS debe 
hacerse cargo, según la ley sancio-
nada en 2016, del pago de la repa-
ración histórica porque el fondo 
previsto por el blanqueo sancio-
nado en ese momento no alcanzó 
los objetivos planteados y ya no se 
cuenta con esos recursos. Frente 
a esta situación trabajamos en un 
proyecto de ley para transferir la 
responsabilidad del pago al Minis-
terio de Economía, para que desde 
el Tesoro Nacional se abone la deu-
da con quienes tienen que cobrar 
mes a mes la reparación histórica 
de los jubilados y jubiladas. Esta-
mos quitando esa responsabilidad 
del Fondo de Garantía de Susten-
tabilidad y haciéndonos cargo de 
nuestras responsabilidades: ser un 
fondo de garantías para los 7 millo-
nes de jubilados, jubiladas, pensio-
nados y pensionadas”.

A su vez, el ministro de Pedro 
planteó que “la voluntad del presi-
dente de la Nación fue que trabaje-

mos para resolver esta situación y 
así lo hicimos. Hoy se envía desde 
el Poder Ejecutivo el proyecto de ley 
al Congreso porque escuchamos las 
necesidades de todas las provincias 
y queremos facilitar, en el medio de 
la pandemia, condiciones econó-
micas para que puedan recuperar-
se, puedan seguir teniendo políticas 
activas que generen la reactivación 
que todos y todas las argentinas ne-
cesitamos”.

En ese sentido, el titular de Di-
putados, Sergio Massa, expresó que 
“hoy necesitamos revitalizar el Fon-
do de Garantía de Sustentabilidad 
de cara a la salida de la pospande-

mia. Me parece importante que el 
FGS tenga la herramienta y esto tie-
ne que ver con la discusión en tér-
minos de funcionamiento de la eco-
nomía real, el financiamiento de las 
provincias y el cuidado de la plata de 
los jubilados”.

“Vamos a llamar a sesión el miér-
coles de la semana que viene. Esta-
mos seguros de que vamos a tener 
el acompañamiento de todos los 
bloques, pero será responsabilidad 
de cada gobernador y cada goberna-
dora instar a sus legisladores a estar 
sentados en el recinto debatiendo 
y dándole a las provincias y al FGS 
este instrumento”, añadió.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$71,68

Venta
$77,50

Venta

Clima

FARMACOR 
Tel. 429642
Perito Moreno 45

AUTOFARMA
Tel: 433808
San Martín 1336

Compra
$0,0867 $0,0896
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